

LA ÚLTIMA HORA

Un mes. ... 2'50 Ptas.
Extranjero semestre. ... 24'
Número suelto. ... 15 cts.

DIARIO ILUSTRADO DE LA NOCHE, DE INFORMACION LITERARIO Y ARTISTICO

REDACCION Y TALLERES: Olmos, 2.—Teléf. 1243
ADMINISTRACION: P. Cortá, 29. Telef. 2820
PALMA DE MALLORCA

Viernes 20 de Agosto de 1937.—II Año Triunfal

DIRECTOR Y FUNDADOR: D. JOSÉ TOUS FERRER

Año XLIV. — Núm. 13.501

UNA PATRIA
La Patria: España.

UN ESTADO
El Estado: Nacional-Sindicalista.

UN CAUDILLO
El Caudillo: Franco.

Sigue sin interrupción el avance hacia Santander

En las operaciones de ayer fueron ocupados nuevos pueblos, se pasó la carretera de Ontaneda, y después de destrozor uno de los batallones enemigos se cogieron buen número de prisioneros y gran cantidad de material.—Durante el día fueron derribados tres aparatos enemigos.—En Barcelona es tiroteado y ametrallado un tren.

El parte oficial de la guerra

Boletín de información del Cuartel General del Generalísimo con noticias llegadas hasta las 20 horas del día de hoy:

Ejército del Norte:
Frentes de Vizcaya, Asturias y León: Sin novedad.

Frente de Santander: No obstante el mal tiempo de niebla y lluvia que ha persistido durante todo el día y los obstáculos puestos por los rojos en las carreteras para dificultar nuestro avance, las tropas legionarias han seguido progresando y han alcanzado posiciones muy importantes. Entre los lugares ocupados figuran Carrascal de San Miguel, San Pedro del Romeral, Bagoita, Lambarraza y Rosario. En las últimas horas de la tarde pasaron la carretera de Vega de Paz y Ontaneda, después de sostener varios combates contra algunos batallones enemigos, provistos de artillería y carros, venciendo toda la resistencia y causando a los rojos numerosas bajas. Uno de los batallones expresados fué completamente des-

trozado por nuestras fuerzas. Se han hecho centenares de prisioneros y ha quedado en nuestro poder mucho armamento, municiones y material diverso, todavía no clasificado. El comportamiento de las tropas legionarias ha sido ejemplar y su espíritu tan admirable que han llegado a transportar a brazo la artillería durante bastantes kilómetros, venciendo así las dificultades que les presentó el mal tiempo reinante.

Ejército del Centro:

Sin novedades dignas de mención.

Ejército del Sur:

Ligeros tiroteos en uno de los sectores del frente de Granada.

Actividad de la Aviación:

En combates aéreos sostenidos ayer nuestra aviación derribó tres aviones enemigos tipo Curtis y probablemente otros dos más.

Salamanca, 19 de agosto de 1937
II año Triunfal. De orden de S. E.;
El General Jefe de Estado Mayor,
Francisco Martín Moreno.

Nuestros muertos y los muertos de los rojos

¿Cuándo comenzaron los españoles de nuestro tiempo a morir "Por Dios y por la Patria"? Porque antes del glorioso 18 de julio de 1936, ya fué preciso que el buen español pensara en dar su vida y que aún la diese. La República le había desafiado a muerte; muchos no lo supieron ver, pero muy pronto empezaron a sentirlo. La efusión de sangre se inició el 11 de mayo siguiente, al trimestre memorable 14 de Abril y, un año después, el 10 de Agosto se hizo necesario que los caballeros al servicio de la Patria empezasen a velar sus armas.

El duelo mortal hace ya un año que dó planteado a fondo, con toda la gravedad tremenda del que pone en su espada la vida propia, que es algo, y el honor nacional, que es mucho más. ¿Cuántos han caído ya! No pasa día, a lo largo de este segundo año de nuestra Cruzada, sin tener que evocar — con orgullo y pena — a estos muertos "por Dios y por la Patria", que forman el conmovedor tributo cuyo pago ha exigido a la generación presente el cumplimiento de nuestros altos destinos históricos. Cada día, cada hora, cada minuto, es el aniversario de una pérdida irremediable. Se reabren las heridas del corazón y se renueva el duelo de las familias. Pero aún en este orden sentimental y privado las lágrimas no llegan a empañar la visión del deber: incluso se convierte el pesar del huérfano o del hermano en estímulo que nadie trata de eludir. Al contrario: los españoles lanzan al campo de batalla nuevas e impetuosas oleadas de entusiasmo y sacrificio. Pero entiéndase bien: todos se consideran llamados a la pelea y todos acuden con plenitud de convencimiento: altos y bajos, poderosos y humildes. ¡Todos! Con viene recalcar este admirable fenómeno no sólo en un momento de la lucha y del morir porque en el campo enemigo no ocurre nada parecido, y la este contraste imana una saludable y egregia moraleja: la acción es nuestra, y la servimos con alma y vida, mientras que ellos...

¿Qué convincente y patético es el testimonio de nuestros muertos! No busque nadie en el lado de allá la equivalencia de nuestros muertos en el frente y en la retaguardia. Primero, porque los españoles de veras han sumido, en cantidad inconcebible, víctimas de horribles asesinatos. Los rojos no tienen bajas por este concepto, dicho sea en honor de la España Nacional. Y en otro sentido, porque los que mueren bajo la bandera del rencor marxista, no son en caso alguno los dirigentes los promotores, los responsables de la guerra a que han empujado a sus pobres o viles gentes. Se baten y mueren los mercenarios y los engañados, instrumentos en todo caso del egoísmo ajeno, de la criminalidad imperante en Valencia, Barcelona y Madrid. Para mayor escarnio, los soldados rojos son carne de cañón y de fusil a beneficio precisamente de los que se erigen en portavoces de la Justicia social y de la libertad popular.

El primer linaje español ha dado hasta ahora a la Causa Nacional la vida de dos infantes. Y de las grandes Casas de la Nobleza, no hablemos: los próceres árboles de los Fernán Núñez o los Béjar, los Infantado o Los Sessa se han sentido estremecidos, desde la copa a la raíz, por el viento heroico de esta hora, y han dado a la Patria los frutos sangrientos de muchas vidas jóvenes y alegres. La alta burguesía y la amplia clase media han contribuido a la predicación del heroísmo con el ejemplo propio. Y así el soldado ha sabido en todo instante fundirse con el corazón innumerable del Ejército, en identificación absoluta

de latido y de sangre: sacrificio común el de los españoles nacionales.

Pero, ¿quién marcha a la cabeza de los suyos, identificándose con las proezas personales, en el campo rojo...? Los republicano-marxistas, aunque han granado la igualdad social un dogma, tienen su patriciado, indudablemente. El nombre de los que entre ellos, con mayor o menor mérito propio, ganan prestigio hereditario, suele bastarles para obtener un buen puesto. Fué éste el caso de los que en las Cortes Constituyentes tuvieron asiento — ¿no lo recuerda el lector? — dos o tres Salmerones, algún que otro Pi, un Giner de los Ríos... Estos nombres y muchos más son los que encontramos en la espléndida "lista civil" del régimen de Valencia, en las nóminas de la Administración y en los Consejos de las grandes Sociedades. Donde no los encontramos es en los lugares de riesgo, en las trincheras, en los campamentos; ni siquiera, en la vida penosa de las retaguardias rojas. Para evitar los riesgos y aún las simples molestias de la mala alimentación o de casas deficientemente dotadas o expuestas a los coletazos de la guerra, están os viajes y los viáticos, las misiones oficiales retribuidas con largueza. El itinerario del rojo influyente viene a ser éste: de Madrid, donde se vive mal, a Valencia, donde dicen que se vive bien. Y de Valencia al extranjero, donde se vive mejor. Mientras tanto, no faltará quien guíe por ellos y muchas de las arengas que el miliciano escucha, le llegan desde oír parás sobremesas y confortables despachos.

¿Era cosa de preguntar dónde están, qué se hacen, en qué se ocupan, cuál es el servicio que prestan a su causa, los hijos y los hermanos de los hombres infaustos que hicieron de España colosal y macabra granjería. Pero no preguntamos nada, porque de sobra sabemos que en las listas de los muertos que el Gobierno de Valencia necesita para vivir y sobrevivir, no figura apellido alguno de sus familias representativas, ni de los jefes o jefecillos de sus gremios y sindicatos.

¿Qué héroe o qué mártir de la turbia ideología roja han dado los Giral o los Zulueta o los Prieto o los Cordero, los Barnés o los Albornoz...? Por negociar con todo, hasta negociaron con la sangre del pueblo que dicen defender. ¿Cabe fraude semejante? Viajeros que llegan de París cuentan y no acaban de la vida prócer que llevan allá los exministros y ministrables de la República, los oligarcas y caciques de una política como ninguna otra ne fundida, los periodistas que escurrieron bulto a tiempo, los hijos de todos ellos, no obstante la edad militar en que la mayoría se encuentran.

Todos esperan que los imbéciles o malvados que pelean, como pueden o saben, en los frentes de la Patria abierta en canal, les sirvan en bandeja la victoria. ¡Espérenla sentados en las terrazas de los cafés del Bulevard. Pero conste que los patricios de la República, los jefes de las organizaciones proletarias, los hijos, sobrinos y clientes de sus fructuosas empresas políticas y sociales, llevan sobre sus espaldas, como una acusación tremenda, todos los cadáveres producidos en la estrecha zona que abanderan las rojas — ¡y tan rojas! — enseñadas de la República. Estos muertos son su culpa, su delito, su remordimiento...

Nuestros muertos son el orgullo de la Patria y de todos sus elementos y clases: un orgullo que lo justifican plenamente el dolor y la gloria, de con sueno.

PEDRO ÁLVARADO
(Exclusiva para esa región).

EN TORNO DE LA JUNTA TECNICA DEL ESTADO Cómo ha solucionado el Generalísimo el problema de los prisioneros de guerra

Los maravillosos avances de las tropas de Franco incorporan a la España blanca nuevos territorios y libran a millares de españoles de la cruel tiranía marxista. Por ello son acogidos con manifestaciones populares de entusiasmo, tan espontáneas y conmovedoras que jamás las he presenciado en mi ya larga vida de cronista internacional. Pero, al mismo tiempo que la reconquista solventa problemas de dignidad, de aprovisionamiento y de poderío, crea otros problemas de urgente solución. Mientras flamean las banderas y suenan las músicas proclamando un nuevo triunfo, los hombres modestos y laboriosos de la retaguardia de Franco, bajo la dirección del Generalísimo, se ocupan en resolver los problemas que van surgiendo a paso de las regiones victoriosas.

Uno de estos problemas es el de los prisioneros de guerra. La conflagración europea reveló su complejidad, y para evitar en lo sucesivo las graves faltas advertidas en el tratamiento de los prisioneros durante la guerra que asoló Europa, se dictaron normas internacionales en Ginebra, el año 1929. Esa Convención se consideraba hasta la fecha como la más perfecta compaginación del humanitarismo con las posibilidades económicas de un Estado en guerra.

Mis lectores del extranjero piensan acaso que la España de Franco no cumple a Convención de Ginebra, y tal vez algunos amigos nuestros lo excusen por tratarse de una guerra civil. Se equivocan. La España blanca no sólo es humanitaria, es cristiana y hacendosa, y por ello, el Generalísimo concibió y firmó un decreto que recoge las normas internacionales y las sobrepasa en generosidad y en buen sentido familiar y social.

Es el decreto 281; bien recuerdan su número todos los prisioneros de Franco. En líneas generales: concede, o mejor, reconoce, porque hasta aquí llega la delicadeza, el derecho al trabajo de los prisioneros de guerra, señalándoles una retribución diaria fija, además de la manutención sana y abundante que es la misma del soldado en campaña, y un subsidio para las familias, variable según el número de hijos del prisionero, pero muy superior al concedido por otras Naciones en casos análogos.

A fin de organizar el trabajo de los prisioneros de guerra, se creó el 5 de Julio de este año, la Inspección de Campos de Concentración, que depende de la Presidencia de la Junta Técnica del Estado. Al frente de ella se encuentra el Coronel Martín Piniños, el cual ha sabido rodearse de elementos militares y de ingenieros civiles de tal valía que en pocas semanas de funcionamiento esta Comisión ha recorrido ya las etapas fundamentales de su camino.

A la vez que se lleva a término la clasificación de prisioneros, se prepara los campos reguladores de concentración, instalados en el interior de la zona, y se construyen los campamentos de trabajo, que han de situarse en el lugar de las Obras.

El plan de Obras Públicas que deberá verse realizado por los prisione-

ros, se elabora muy activamente. La primera expedición repoblará los montes de varias comarcas, creando con ello riqueza, y establecerá caminos que unan estas regiones — las más pobres de España — con el resto de la Nación. Otras labores están ya definitivamente estudiadas y se ejecutarán a medida que se acople el personal indicado para encauzarlas y hacerlas.

Pero no se limita a eso la importancia y la complejidad de la tarea encomendada a la Comisión. No hay que olvidar la procedencia de los prisioneros, vilmente engañados por unos dirigentes egoístas y amorales. Al mismo tiempo que la Nueva España les resuelve el sustento propio y sus hogares, es cultivará moralmente para adecuarlos a las normas del Bien y la Justicia.

He examinado, friamente el funcionamiento de esta Obra, guerrera y pacificadora, económica y social. Declaro, en conciencia, que funciona energética y suavemente, como una rueda laboriosa, cuyo eje es el Inspector, cada uno de cuyos dientes es un hombre especializado y cuyo motor no es otro que el amor ferviente profesado a todos los españoles, aún a los más desgraciados, por el Generalísimo Franco.

L. VENARO ARCONTI
Burgos, 3 de agosto de 1937.

Noticias del extranjero

"Falange Tradicionalista y de las JONS de Valladolid F E I."

LA PROPUUESTA INGLESA SOBRE CHINA

Londres.—El gobierno francés ha presentado su aceptación a la propuesta inglesa de mediación en China con el objeto de salvaguardar los intereses de sus respectivos países en esta ciudad.

Las noticias que se reciben últimamente de Norte-América no parecen favorables al proyecto británico. Según un cable de Washington del periódico "New York Times", el gobierno americano no admitirá ninguna intervención suya en China y limitándose a declarar la ley de neutralidad cuando llegue el caso.

Interferencia.—FRANCO mantendrá las ventajas alcanzadas por los trabajadores. El Caudillo FRANCO labora para un porvenir mejor y FRANCO hará lo que promete y algo más de lo que promete.

FANTASTICO DESFILE MILITAR ITALIANO

Roma.—Con motivo del final de las grandiosas maniobras italianas se ha celebrado un fantástico desfile militar al que han asistido 50.000 soldados, 500 vehículos motorizados, 30 tanques, 350 cañones, aviones que volaban en escuadrilla a poca altura. Todo ello en presencia de O. M. I. EL REY de Italia y Emperador de Abisinia acompañado del Duce Mussolini, del duque de Aosta y del Mariscal Italo Balbo.

Ningún talento se malogrará en España por falta de medios económicos. Franco dará acceso hasta a los estudios superiores a los hijos de los pobres.

HOY

La ruptura de relaciones diplomáticas entre Portugal y Checoslovaquia, ha traído una consecuencia inmediata que no es cosa de desdeñarse en los comentarios cotidianos de la prensa. Es indudable que de ese rompimiento de una amistad internacional, no debe deducirse ni muchísimo menos el menor peligro de una guerra. Trácese sencillamente de un choque de ideas o de intereses sin más carácter que el pasajero que, por fortuna, en la mayor parte de las ocasiones revisten esas diferencias entre dos países. Pero, en cambio, contienen las noticias de hoy una en verdad interesante. El Dr. Kung, ministro chino de Hacienda, ha suspendido el viaje que había ya emprendido hacia su patria, para detenerse en Praga, en donde ha formalizado un negocio de adquisición de material bélico, a base de un préstamo de 10.000.000 de libras esterlinas que para tales menesteres le ha Checo-Eslovaquia.

Este nuevo Estado, nacido en el reajuste europeo que siguió a la firma del Tratado de Versalles en 1918, parece que tiene hoy una predilección especialísima por las industrias de guerra. Ahora, y con destino a Portugal, tenía preparado un stock no despreciable de armamento, que ha sido adquirido y será enviado a China en un buque con los japoneses.

Pues bien: el Imperio del Sol Naciente — sobre todo después de las últimas elecciones que dieron un triunfo señalado al nacionalismo — representa en Asia las tendencias de orden y del fascismo, lo mismo que en Italia, en Alemania, y como en España en el Japón. Y, unida la ruptura de relaciones con Portugal a la facilitación de armas a China, marcan una orienta-

ción bien decidida hacia el antifascismo.

La cual queda remachada evidentemente si se tiene en cuenta que han sido cuantiosos y seguidos los envíos de mercaderías idénticas a los rojos españoles, colocándose en plano de cosa innegable una concomitancia ruso-checoslovaca que, para el porvenir europeo, no debe ser perdida de vista.

Haciendo buenos nuestros presentimientos, el honrado pueblo de Bruselas que es en todo momento consecuente con su historia, ha repudiado a los sin Dios en forma tal que, según el diario comunista "La Voz del Pueblo" de aquella capital, se marchan a Londres — es decir, con la música a otra parte — a celebrar el Congreso que tenían para allí anunciado, con la iniciativa y el apoyo en todos los aspectos del Komintern y del Gobierno de Moscú.

Es que esos buenos señores sin Dios se han imaginado, quizás en serio que todo consiste en negar la luz, para que el mundo entero se preste a vivir en sombras.

¡Fáltanos ahora ver qué opinarán en Londres acerca del tal Congreso. Pudera ser que allí, ciudad tan grande como muchas naciones de la tierra, ciudad cosmopolita como pocas en el mundo, encuentren la cabida que Bruselas les negó. No es éste, desde luego, el sentir del pueblo inglés. Pero, en los días de ahora estamos ya causados de ver acontecer cosas que se dan de cachetes con el pensamiento del pueblo. Lo que es prueba evidente de que, en nuestras decantadas democracias no siempre son los gobiernos en la práctica lo que en buena teoría debieron ser: la fiel representación de los Leas que animan a los ciudadanos.

Alocución del general Queipo de Llano

Servicio de Información de la Comandancia Militar de Baleares

Buenas noches, señores. Los franceses afirman que con Francia se están cometiendo grandes injusticias...

Es verdad que con Francia se ha cometido una injusticia, Francia no ha intervenido en la guerra...

Prueba de la no intervención, es la enorme cantidad de material enviado, varios miles de litros de gasolina...

Por todo esto, parece que en la zona roja falta el dinero, pero yo me pregunto: ¿Qué se ha hecho de tanto dinero como había?

El Gobierno de España y el Gobierno de Francia no está muy de acuerdo con el de Cataluña...

Los únicos que hacen el negocio son los dirigentes, que compran alimentos en el extranjero y los venden...

Los legionarios avanzaron 15 kms. en fondo

La conducción de agua a Santander en poder de los nacionales

En el día de hoy, se ha librado una ruda y contumaz batalla en la que —hay que confesarlo— no hemos podido vencer al enemigo...

Tranquilizados, amigos, tranquilizados! La dura batalla se ha librado entre el sol y las nubes...

Desde antes de amanecer, sobre los montes cantábricos se posaban densos y oscuros nubarrones...

Este enemigo que es el de siempre el que nos combate asiduamente desde que empezó la guerra...

Digo que no se ha salido con la suya porque, a pesar de la niebla y la lluvia, nuestras columnas han seguido avanzando sin apoyo alguno...

Pero como, por suerte, no tenemos en realidad, en el frente de Santan-

en el extranjero; y entonces, de qué servirán estos billetes?

Hay un periódico en la España roja, muy típico; es "Adelanto". Publica, desde el primero de julio hasta el 21 del mismo mes, 75 artículos contra el partido comunista...

Dicen de Fez, que se ha celebrado Consejo, en el cual Irujo presentaba la dimisión con carácter irrevocable...

Podemos echar las campanas al vuelo. Créanme: podemos echarlas, porque dice el Parte Oficial rojo, hablando de Santander: El enemigo ha atacado como en días anteriores ocupando Magallada y el Alto del Escudo...

La Radio Santander decía que las fuerzas leales oponían una seria resistencia a las fuerzas invasoras. Y ya saben ustedes que avanzamos 10 kilómetros...

También dicen de Bayona que el Gobierno de Valencia ha manifestado que en Santander han quedado completamente destruidas las columnas rebeldes...

En el Ejército del Sur, nada, ninguna novedad.

Camelos: Lomemar y Jacqueline, bien en Sevilla. Otro: Los rojos que querían hacerse blancos llegaron bien.

A continuación leyó el General la lista de donativos, terminando con esta su charla.

teniendo que salvar el obstáculo extraordinario de haber sido volados todos los puentes y alcantarillas.

he contado hasta cinco y muchos más años, que también fueron víctimas propiciatorias de la dinamita.

Marxismo puro, que diría el admirado y respetado General Queipo.

EL TEBIB. AIRRUMI

Crónica del frente de Santander

Reinosa, 19.—Aunque lejos en la meseta castellana que hemos dejado tan atrás iba royendo el sol...

La bolsa que quedó al sur totalmente cerrada ha seguido dando hombreres y hombres para la caravana indigente de prisioneros que se puede calcular en más de 11.000 desde que las brigadas de Navarra hicieron su fantástico avance...

El ejército rojo de la montaña está por tanto deshecho y aunque aquí y allí haya un grupo de naufragos puede considerarse solamente como súbditos de la flota republicana...

La derecha de este arco de círculo está atenazando a Santander se ha movido con nueva precisión. La operación ha sido brillante y realzada con la presencia de nuevas unidades...

gan el servir el pedido de ametralladoras que tenía hecho Portugal...

ESPECTADOR.

La ruptura de relaciones entre Portugal y Checo-Eslovaquia

La nota oficial. Lisboa — El gobierno portugués ha publicado una nota diciendo que rompe las relaciones diplomáticas con Checoeslovaquia.

Esta decisión del gobierno portugués obedece a que Portugal tenía hecho un pedido de armas a Checoeslovaquia; esta nación no le ha servido el citado pedido...

Portugal dice que quien no puede dar cumplimiento a sus compromisos comerciales menos puede mantener buenas relaciones diplomáticas.

La prensa francesa

París. — La prensa francesa se ocupa de la ruptura de negociaciones entre Checoeslovaquia y Portugal...

Los periódicos alemanes

Berlín. — Los periódicos alemanes bajo grandes titulares se ocupan de la ruptura de relaciones diplomáticas entre Checoeslovaquia y Portugal...

Más comentarios

Roma. — La ruptura de relaciones entre Checoeslovaquia y Portugal ha hecho que los periódicos se ocuparan del asunto...

La ruptura de relaciones entre Portugal y Checoeslovaquia y más sabiendo sus motivos será una prueba más otra ocasión para que todos los países grandes y pequeños que forman parte del comité de no intervención...

Se da importancia a la ruptura

Berlín. — Se da extraordinaria importancia a la ruptura de relaciones entre Portugal y Checoeslovaquia. Se dice que obedece tal decisión a haberse visto demasiado claro las relaciones que guardan los asuntos de que se deja Portugal con la actuación de Rusia...

grado. El esfuerzo de hoy tiene una importancia trascendental para jornadas futuras...

Las fuerzas del centro apenas han actuado hoy. Se han entretenido con el recuento del material apresado y con la conducción de los prisioneros hacia el sur...

Pero la jornada de hoy con el temor de que la lluvia venga a entorpecer una marcha brillante...

El ambiente tanto en Barcelona como en Valencia alcanza a todos los límites revolucionarios.

Retirada de ministros

Lisboa. — Ha sido retirado el ministro plenipotenciario de Portugal en Checoeslovaquia...

El Gobierno portugués facilita una nota

Lisboa. — El ministro de Negocios Extranjeros en Portugal ha facilitado una nota en la que expresa los motivos que han ocasionado la ruptura de relaciones...

Actitud de Inglaterra

Londres. — El periódico inglés "Daily Mail", se preocupa de los barcos de nacionalidad extranjera que usan indebidamente el pabellón inglés...

Del frente de Madrid

La única actividad registrada en este frente en el día de hoy fue el intenso cañoneo que desencadenó a las siete de la mañana la artillería roja...

Tirantez en Barcelona

Barcelona. — La tirantez entre los elementos gubernamentales y los pertenecientes a las organizaciones de la C. N. T. y de la F. A. I. ha llegado a su rudo máximo...

Quieren atacar de nuevo en Aragón

Zaragoza. — Los rojos del frente de Aragón vuelven según parece de nuevo a la carga como si lo que recientemente les ha ocurrido no les hubiera servido de nada...

SE OFRECE

Persona con excelentes referencias para enfermero o criado en clínica o casa particular. Razón: P. Sta. Eulalia, 10

COMPRARIA

Auto-sedán de 8 H. P. Razón: P. Santa Eulalia, 10 (587)

¡ESPAÑOL! Compañía «LA AMETRALLADORA» es un DEBER de todo buen PATRIOTA. Por 1 ejemplar que tú compras, envías 2 a nuestros SOLDADOS...

Información general. El avance hacia Santander. Noticia de última hora. Burgos. — En el día de hoy ha continuado nuestro avance en el frente de Santander...

Compañía Telefónica Nacional de España. AVISO A LOS OBLIGACIONISTAS. A partir del día 23 del presente mes de Agosto se pagarán los cupones...

Actitud de Inglaterra. Londres. — El periódico inglés "Daily Mail", se preocupa de los barcos de nacionalidad extranjera...

Del frente de Madrid. La única actividad registrada en este frente en el día de hoy fue el intenso cañoneo...

Tirantez en Barcelona. Barcelona. — La tirantez entre los elementos gubernamentales y los pertenecientes a las organizaciones...

Quieren atacar de nuevo en Aragón. Zaragoza. — Los rojos del frente de Aragón vuelven según parece de nuevo a la carga...

SE OFRECE. Persona con excelentes referencias para enfermero o criado en clínica o casa particular.

FRONTÓN BALEAR. MANANA SABADO. Tarde a las 5. ATANO—ECHAIVE contra ECHABURU—HERNANI...

VENDO. todos los enseres de SASTRE y una cámara. Razón: P. de Sta. Eulalia, 10

Lote de solares vendiendo. Facilidades de pago. Aceptaré dinero bloqueado Bancos. Informes: Bar Illa d'Or.

CEDERIA. Dos habitaciones muy ventiladas. Informes: Calle Jaime II, 20. Número 5, piso 2.º, 1.ª puerta

SEÑORITA. Se necesita para auxiliar de escritorio. Inútil presentarse sin buenas referencias. Uetam, 60

